



**INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS**  
**DIRECCIÓN PROVINCIAL DE EL ORO**  
**ECON. MARLON NOBLECILLA ESPINOZA**  
**INSTITUTO ECUATORIANO DE SEGURIDAD SOCIAL**  
**PERÍODO ENERO - DICIEMBRE 2017**  
**RUC: 1760004650001**



## **Introducción**

Rendir cuentas fortalece el sentido de lo público. Es una oportunidad para que la ciudadanía conozca y se apropie de los asuntos públicos. Rendir cuentas fortalece la institucionalidad y posibilita la generación de confianza entre la institución y afiliados.

La Dirección Provincial de El Oro consciente del compromiso que tiene con sus Afiliados, y la importancia que representa para los mismos el dar a conocer cada uno de los procesos que se llevan a cabo para brindar una atención de calidad y calidez, da a conocer los logros obtenidos durante el año 2017.

La Dirección Provincial de El Oro tiene a su cargo la administración de los Seguros especializados la cual está representada desde el 01 de Junio del 2016 por el Eco. Marlon Vicente Noblecilla Espinoza, el mismo que desde entonces se ha comprometido con la Institución y los Afiliados impulsando las obras y proyectos de manera responsable como se detalla en el siguiente informe.

## **Resumen Ejecutivo**

La Dirección Provincial de El Oro, como ente desconcentrado en territorio, con la profunda satisfacción del deber cumplido por los logros alcanzados en el 2017, procede a informar las actividades realizadas.

En el año 2017 el 2 de febrero se inició el mes inaugurando los nuevos Dispensarios del Seguro Social Campesino en las parroquias de Morales, Milagro 2 y Torata, los mismos que cuentan con horarios plus extendidos donde se atiende de lunes a domingo, adicionalmente también agregaron el servicio en la especialización de obstetricia.

Se inauguró una de las más importantes obras en beneficio de la ciudad de Machala y la Provincia de El Oro plasmó con la culminación de la construcción del Nuevo Hospital General IESS Machala, el mismo que fue inaugurado el 14 de febrero, para el beneficio de los afiliados de la provincia y el país.

También en el primer trimestre del año, el 30 de marzo de 2017 se inauguró el Centro Materno Infantil en la ciudad de Zaruma, una de las obras más representativas para el altiplano oreense, siendo este un establecimiento para atender emergencias 24/7, se empezando su construcción en septiembre del 2016, beneficiando a los afiliados de más de 5 cantones de El Oro.

A partir del mes de septiembre se dio inicio con el proyecto de inspecciones de Control Patronal a todas las empresas establecidas en la Provincia, teniendo como base la información proporcionada por la Subdirección Nacional de Control Técnico, y las visitas en frío a realizarse por el conocimiento de la jurisdicción en la cual se realizan las labores

En el ámbito administrativo se cumplieron con las directrices emitidas por nivel central, logrando mejorar los indicadores de cumplimiento en todas las dependencias en la provincia.

## 1. Cobertura Institucional

En el año 2017 la cobertura institucional en la provincia de El Oro fue la que se detalla a continuación:

Afiliados Activos	117,910
Dependientes SSC	14,344
Recaudación Mora Patronal	\$ 9'120,848.60
Mora Patronal	\$ 20'060,908.36
Pensionistas Seguro General	14,465
Pensionistas RT	450
Pensionistas Seguro Social Campesino	2,097
Dependientes Seguro General (hasta 18 años edad)	16,894
Afiliados de Trabajo del Hogar no remunerado	3,404
Afiliados Activos Independientes	5,210
Afiliados con relación de dependencia	109,296
Jefes de Familia Afiliados al Seguro Social Campesino	9,541
Afiliados Cotizantes	94,399

## 2. Logros alcanzados

- Hospital General Machala



- Hospital Materno Infantil y Emergencia Zaruma



- Dispensario Milagro 2



- Dispensario De Morales



- Dispensario Torata



### 3. Implementación de políticas públicas para la igualdad

- **Políticas públicas interculturales**

Se realizó el fortalecimiento del Seguro Social Campesino, donde se planificó reuniones permanentes con los afiliados del Seguro Social Campesino.

Se fortaleció tanto el acceso a internet y la capacitación en cada uno de los 16 Dispensarios de la provincia, con la finalidad de enlazar la historia clínica a través del sistema AS400.

Se planificó las brigadas médicas y odontológicas en las diferentes parroquias de la provincia, logrando capacitar en temas de salud bucal y prevención de salud.

Se realizó la actualización de datos de todos los afiliados del Seguro Social Campesino de El Oro para determinar el número real de personas beneficiarias de este seguro.

Se cuenta con un Gestor Comunitario, para poder llevar a cabo proyectos acorde a las necesidades de los afiliados, con una supervisión técnica.

- **Políticas públicas generacionales**

El Programa del Adulto Mayor ejecutó talleres prácticos en los diferentes cantones de Machala, Zaruma, Portovelo, Piñas, Huaquillas, Santa Rosa y Pasaje, además de conferencias de prevención de salud, beneficiando a jubilados, adultos mayores y pensionistas en la provincia de El Oro.

- **Políticas públicas de discapacidades**

El Programa del Adulto Mayor en los cantones de Machala, Zaruma, Portovelo, Piñas, Huaquillas, Santa Rosa y Pasaje, realizaron actividades recreativas, lúdicas, musicales para mejorar la autoestima de nuestros jubilados y pensionistas con discapacidad.

Enmarcados en la ley, se cuenta con funcionarios públicos que tienen discapacidades físicas y poder dar oportunidades de trabajo a cada uno de ellos.



En el programa realizado para el fortalecimiento del Seguro Social Campesino se logró determinar afiliados con discapacidades, así determinar visitas domiciliarias frecuentes por parte del personal de los dispensarios y poder dar una mejor atención a las personas vulnerables.

#### 4. Objetivos Institucionales

- Incrementar la calidad, calidez y oportunidad en el acceso y entrega de las prestaciones y servicios institucionales a nivel nacional
- Incrementar el acceso al aseguramiento universal obligatorio de la población ecuatoriana urbana, rural y en el exterior
- Incrementar la eficiencia del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social
- Incrementar el desarrollo del talento humano del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social
- Incrementar los ingresos financieros del IESS
- Incrementar el uso eficiente de los recursos financieros y fondos prestacionales

#### 5. Ejecución programática y presupuestaria

La Dirección Provincial de El Oro ejecutó 66% del gasto corriente planificado en el año 2017, cumpliendo con las actividades planificadas.

Áreas programas y proyectos	Presupuesto codificado	Presupuesto ejecutado
Dirección provincial	\$ 2.044.508,00	\$ 1.340.053,00
Seguro de Salud	\$ 60.035.962,77	\$ 59.117.132,92
Seguro de Pensiones	\$ 78.180,75	\$ 42.658,20
Riesgos del Trabajo	\$ 18.346,65	\$ 17.409,32
<b>Total</b>	<b>\$ 62.176.998,17</b>	<b>\$ 60.517.253,44</b>

#### 6. Procesos de contratación y compras públicas de bienes y servicios

Tipo de contratación	Procesos	Valor total
Ínfima Cuantía	71	\$ 49.043,29
Régimen Especial	1	\$ 6.754,91
Catálogo Electrónico	73	\$ 60.684,00